

奥州市 シルバー人材センター会報



第11号

令和7年1月号



編集発行／公益社団法人奥州市シルバー人材センター

〒023-0801 奥州市水沢字横町2番地1 メイプル地階
TEL 0197-25-6117 FAX 0197-25-6100

E-mail:oshu-sc@sjc.ne.jp

URL:https://webc.sjc.ne.jp/oshu-sc/



OSHU SILVER HUMAN RESOURCES CENTER



えさし藤原の郷・政庁（撮影／坂本和彦）



挨拶

理事長 高橋 力

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

この度、奥州市長 倉成淳様、水沢公共職業安定所長 藤井崇様より、お忙しい中にもかかわらずご祝辞をお寄せいただき、本誌を発刊することができましたこと、厚くお礼申し上げます。

さて、昨年は、一昨年の令和5年に引き続き酷暑の年となり、お仕事をされている皆様には暑い中にもかかわらず頑張ってくださいました。皆様の頑張りがあって、シルバー人材センターの実績が保たれていることに、改めて敬意を表するものであります。

さて、今年「乙巳（きのと・み）年」です。

「乙」と「巳」を組み合わせると、「努力を重ね、物事を安定させていく」という縁起の良さを表しており、シルバー人材センターも是非あやかっ、会員拡大、受注拡大により安定した事業運営を目指して取り組んで参りたいと存じます。

特にも、市町村合併に伴い平成18年4月に奥州市シルバー人材センターを設立して、来年2026年には20周年を迎えます。この間、高齢法の改正による退職年齢の引き上げ、年金受給開始年齢の引き上げ、国や市の補助金の削減、公益社団法人化、前沢、胆沢、衣川のいきいき就労センターの会員の受け入れ、事務所移転など、実に様々な出来事がありました。

シルバー人材センター事業を取り巻く環境は年々厳しさを増しておりますが、シルバー人材センターにとって今年こそ明るい話題が多い年となるよう役員一丸となって取り組んで参る所存ですので、会員の皆様の尚一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げますと共に、皆様のご健勝とご多幸をご祈念申し上げ、年頭の挨拶とさせていただきます。

令和6年度 安全就業標語コンクール最優秀賞「安全と 健全作業の 二刀流」小山 村上善晴



ご挨拶

奥州市長
倉成 淳様

新年あけましておめでとうございます。

公益社団法人奥州市シルバー人材センター理事長はじめ会員皆様方には、日頃より、市政発展のために格別のご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

昨年は、コロナ禍からの脱却が進み、経済や企業活動の正常化による緩やかな景気の回復が見受けられた一年でした。しかしながら、貴センターにおかれましては、定年延長等の影響による会員の高齢化や減少が懸念される中において、人材不足分野等での就業機会の創出をされるほか、酷暑時における分散作業による対応、更にはインボイス制度導入への対応など、ご苦勞も多かったことと思いますが、安全・適正就業推進事業の実施や新規会員の入会促進に努められるなど、積極的な活動を継続いただきましたことに重ねて感謝申し上げます。

さて、本市においては、自然減による人口減少が進む一方で、企業誘致による雇用の場の創出等により、社会減は緩やかに推移しているものの、若年層の市外への流出もあり、労働力不足が引き続きの大きな課題であります。

そのような中、元気な高齢者の皆様の豊かな知識、経験、技能を活かした就業にご活躍が期待されており、生きがいの充実を図りながら地域社会の活性化や福祉の向上に資するなど、シルバー人材センターに求められる役割は、これからますます重要になっていくものと考えております。

貴センターは、高齢者の就業を支援する団体として長きにわたり、「自主・自立・共働・共助」の理念に基づき、会員一人ひとりの経験と知識を生かして働ける環境づくりや社会参加にご尽力されてこられました。今後も地域に密着した就業開拓・就業機会の創出に努められ、「生涯現役社会」の実現に向けて会員の皆様のご協力を賜りますようお願いいたします。

市といたしましても、「高齢者の健康づくりと生きがいづくり」のため、高齢者の皆様が元気に安心してご活躍いただけるよう引き続き支援を行っていく所存です。

今後も貴センターにおける高齢者の豊かな知識や卓越した技能を活用し、奥州パーソナル・サポート・センターを始めとした支援機関と連携しながら、引き続き活発な事業活動を展開されますようお願い申し上げます。

結びに、公益社団法人奥州市シルバー人材センターの今後ますますのご発展と、会員の皆様のご健勝とご活躍を心から祈念申し上げ、年頭の挨拶とさせていただきます。



ご挨拶

水沢公共職業安定所長
藤井 崇様

新年明けましておめでとうございます。

公益社団法人奥州市シルバー人材センターの高橋理事長はじめ会員の皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げますとともに、日頃より当所の業務運営については格別なるご理解とご協力賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、最近の高年齢者の就業環境は、少子高齢化や労働力不足を背景に多様化しており、高年齢者が持つ豊富な経験やスキルを活かす動きが広がるとともに、定年延長や再雇用制度が普及しています。あわせて、シニア層を対象とした短時間勤務や柔軟な働き方の整備が進み、65歳以降も就労可能な方については70歳まで雇用を継続する企業が多数みられます。

また、ハローワークを利用する高年齢求職者についても、昨今は特徴的な動きがあります。ハローワーク水沢管内における年齢階層別求職者について分析しますと、前年度全求職者数の35.6%を55歳以上求職者が占める状況となりました。当所においては「生涯現役支援窓口」を設置し、高年齢者の就職支援を行っていますが、重点支援対象者として定められた方については概ね85%の就職率となっています。55歳以上求職者層をハローワークでは生涯現役世代と呼んでおりますが、生涯現役世代の方の就労意欲が非常に高いと驚いております。

一方、シルバー人材センター様におかれましては、高齢者の皆様がその豊かな経験と知識を活かし、地域社会に貢献される場として、ますます重要な役割を担っていると思います。皆様一人ひとりの力が、地域の活力を支え、次世代に希望をつなぐ架け橋となっていることは、誠に意義深いものと存じます。

ハローワーク水沢では高年齢求職者の方に多様な働き方の提案をさせていただいておりますが、「高年齢者の雇用の安定等に関する法律」の円滑な遂行について奥州市シルバー人材センター様の協力なしでは出来ないものと考えております。

皆様のご活動を通じて築かれる「人と人とのつながり」こそが、地域社会の基盤を強くし、支え合いの心を育む源泉であると確信しております。この新しい一年も、引き続きその絆を深め、多くの笑顔が地域にもたらしてくださることを心から期待しております。

結びに、本年が奥州市シルバー人材センターの皆様にとって、さらなる飛躍の一年となりますことを心よりお祈り申し上げますとともに、皆様のご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。



ご挨拶

奥州市シルバー人材センター
会員親睦会
会長 田村 猛夫

新年明けましておめでとうございます。
皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。
また、会員親睦会事業に対し、平素より格別のご高配を賜り厚くお礼申し上げます。
会員親睦会の事業も、ようやく今年度から概ね事業計画通りに実施できるようになりました。皆様のご理解とご協力に深く感謝申し上げます。
昨年10月にはグラウンド・ゴルフ大会と陶芸教室を、11月には日帰り親睦演芸会を、そして12月には作品展示発表会を、それぞれ開催して参りました。作品展示発表会は新聞にも記事として取り上げられ、シルバー人材センターのPRに大きく貢献したものであると思っております。
残すは、本年2月に一泊親睦旅行とボウリング大会を予定しておりますので、ぜひ皆様のご参加をお願い申し上げ、新年のご挨拶といたします。

奥州市商工観光部長へ要望書を提出

去る8月27日(火)に高橋理事長、河東田副理事長及び坂本常務理事の3名で奥州市役所を訪問し、奥州市長あての全国シルバー人材センター事業協会令和6年度定時総会決議に基づく「地域社会に貢献するシルバー人材センターの決意と支援の要望」を、佐々木啓二商工観光部長へ提出して参りました。

当日は、佐々木商工観光部長のほか、吉田隆浩企業振興課長、齋藤輝彦課長補佐、三屋綾香上席主任が同席し、シルバー人材センターの状況を説明すると共に、シルバー人材センターに対する財政支援、仕事の発注等について強く要望して参りました。



佐々木部長に要望書を手渡す高橋理事長と河東田副理事長

奉仕活動を実施

水沢地域 10月9日(水) Zホール

市民芸術祭の前に、Zホールの正面入り口付近、自転車置き場、2階和室の中庭と、広範囲にわたって草取りと刈込み作業を行っていただきました。



江刺地域 10月16日(水) ささらホール

市民芸術祭の舞台発表前に、ささらホールの草取り、草刈り、植込みの刈込み作業を行っていただきました。



前沢・衣川地域 10月17日(木)

前沢ふれあいセンター・前沢地区センター

前沢商業まつりの前に、両センターの植込みの刈込み、草取り作業を行っていただきました。



胆沢地域 10月22日(火) 胆沢文化創造センター

いさわ商工秋まつりの前に、胆沢文化創造センター駐車場の落ち葉掃除を、黙々と行っていました。



会員親睦会コーナー

会員作品展示発表会を開催

会員作品展示発表会（主催・会員親睦会、共催・奥州市シルバー人材センター）が、去る12月11日（水）・12日（木）の2日間、メイプル西館1階の「まちなか交流館」で開催されました。

今年は、昨年の約2倍に相当する121点の作品が出品され、どれもシルバーパワーを感じさせる力作揃いで作品展を盛り上げていただきました。

また、胆江日日新聞と岩手日日新聞に紹介されたことも功を奏し、成大に開催されました。

作品展の開催に際し、準備や後片付け、そして当日の受付当番とご協力いただいた会員親睦会役員や地区長さん、連絡員さんをはじめ会員の皆様、出展者の皆様、大変お疲れ様でした。



日帰り演芸会を開催

会員親睦会（旅行部会・文化部会）主催の日帰り親睦演芸会が、去る11月12日（火）に開催され、総勢35名でマイクロバス2台を仕立て宮城県栗原市のくりこま高原温泉郷「ハイルザーム栗駒」へ行ってきました。

皆さんで、温泉に入った後は、カラオケや踊りで時間の経つのも忘れるくらい楽しみました。



陶芸教室を開催

去る10月29日（火）に水沢メイプル地階「市民ギャラリー」において、会員親睦会主催の陶芸教室が開催され、会員7名が参加して、お皿や小鉢、コーヒーカップなど、楽しそうに作っておりました。

製作した陶芸作品は、作品展示発表会に出品しました。



グラウンド・ゴルフ大会を開催

去る10月12日（土）に水沢佐倉河の胆沢川河川敷にある「桜つつみ広場グラウンド・ゴルフ場」において、会員親睦会主催の第32回グラウンド・ゴルフ交歓大会が開催され、秋晴れのもと、10名（当日欠席1名）が参加して熱戦が繰り広げられました。



第1位 村上 善晴（小山）72打
 第2位 阿部 清則（広瀬）75打
 第3位 菅原 えみ子（江刺愛宕）76打 HO①
 飛び賞 田村 猛夫（佐倉河）80打 第5位
 佐藤 国子（岩谷堂）109打 第10位
 BB賞 小野寺 光子（南都田）88打
 ホールインワン賞 千葉 マツ子（常盤）①
 菅原 えみ子（江刺愛宕）①

会員親睦会 今後の行事予定

1 泊親睦旅行

期日：2月13日（木）・14日（金）1泊
 行先：花巻市大沢温泉「山水閣」

ボウリング大会

期日：2月21日（金）9:30～開会式
 場所：水沢佐倉河「ボウリングクオリア」

※どちらも詳細は、事務局だよりでご確認ください。



今年の年男・年女

今年は巳年。本センター会員344名のうち巳年生まれの方は、昭和16年生まれが10名、昭和28年生まれが13名、合計で23名居られます。年男・年女の皆様、おめでとうございます。
その中から代表して、お二人の方にお話を伺ってみました。



安部 洋さん
梁川
昭和16年2月生まれ
平成15年8月入会（23年目）

私は、大工を辞めてから何か仕事とを思い、シルバーに入会しました。入会当初は小屋の簡単な修繕などしていましたが、段々に機械除草が専門になりました。現在も、機械除草で頑張っております。

今年84歳になりますが、ケガをしないよう、皆さんの足を引っ張らないよう、働いて行きたいと思っております。



千田 文子さん
古城
昭和28年7月生まれ
平成27年6月入会（11年目）

私は、定年退職後に親の介護をしながら仕事をしたいと考え、シルバーに入会しました。

白山地区センターさんのお掃除に携わって今年で9年目になります。地区センターの皆様にはいつも親切にさせていただいて、気持ち良くお仕事させてさせていただいております。

へビ年にちなんで、細く長く働けたらいいかなと思っています。

会員の渡辺クラ子さんが内閣府より エイジレス・ライフ実践章を受章されました

当センター会員の渡辺クラ子さん（常盤）が、民生委員としての活動や日頃の地域のボランティアなどの活動が評価され、この度、内閣府のエイジレス・ライフ実践章を受章されました。

去る10月2日（水）に県南振興局において伝達式が行われ、県南振興局長より賞状と盾が授与されました。誠にありがとうございます。

渡辺さんは、伝達式後に事務所までお越しいたごき、受章のご報告をしていただきました。



今年度の実践者は、全国で49人が選ばれ、岩手県からは渡辺さんを含めお2人が実践章に輝きました。

菊池尚子次長、菊地由美子専門員が 優良従業員として表彰されました

去る11月22日（金）にプラザイン水沢において開催された、奥州商工会議所の優良従業員表彰式において、当センターの菊池尚子事務局次長と菊地由美子業務専門員のお二人が、勤続30年以上の成績優秀な従業員に贈られる日本商工会議所・奥州商工会議所連名による優良従業員表彰を受賞されました。誠にありがとうございます。

今後ますますのご活躍をお祈りいたします。



退会をお考えの方に ゴールド会員制度のお知らせ

今まで通り仕事をするのが難しくなった、そろそろ退会かなとお考えの方は、ちょっとお待ちください。ゴールド会員に登録しませんか。

ゴールド会員に登録しますと、お仕事はお願いできませんが、懇談会、奉仕活動、グラウンド・ゴルフ大会、ボウリング大会など、会員の活動に引き続き参加することができ、年会費も3,500円から1,500円にとお安くなります。

新年度からゴールド会員の適用を受けるには、今年度中のご登録（理事会の承認）が必要となりますので、お早めに事務所まで申請にお越しくださいますようお願いいたします。

スマイルtoスマイル 会員制度のお知らせ

スマホやパソコンをお持ちの方で、未だスマイルtoスマイルサービス会員に登録されていない方は、お早めにご登録をお願いいたします。

このスマイルtoスマイルに登録すると、配分金明細書や就業情報をスマホやパソコンで確認することができ、年会費も次年度から3,500円から2,000円にとお安くなります。

新年度からスマイルtoスマイルの適用を受けるには、今年度中のご登録（理事会の承認）が必要となりますので、お早めに事務所まで申請にお越しくださいますようお願いいたします。

地区懇談会開催のお知らせ

令和6年度の地区懇談会は、下記日程で開催いたします。詳細につきましては、事務局だよりにて同封のご案内にてご確認ください。

懇談会の出欠につきましては、必ず各地区の地区長又は連絡員まで連絡をお願いいたします。

地域	日時・会場
水沢 〔水沢・常盤 佐倉河・羽田〕	2月27日(木) 午前10時 Zホール2階「会議室」
水沢 〔水沢南・真城 姉体・黒石〕	3月4日(火) 午前10時 産直 来夢くん レストラン棟2階「研修室」
江 刺	2月18日(火) 午前10時 岩谷堂地区センター「会議室」
前沢・衣川	2月28日(金) 午前10時 前沢地区センター「音楽室」
胆 沢	2月20日(木) 午前10時 小山地区センター「会議室」

※今年度は、健康講座のほか、就業条件の事前明示についての説明があります

スマホ初級セミナー開催のお知らせ

デジタル化の取組みの一環として、令和5年7月からスマホ初級セミナーを開催して来ましたが、今年度は3月までにあと3回開催いたします。

スマホを買おうか迷っている方や、スマホを買ったけどメールができない、使い方がよくわからない等お悩みの方は、ぜひ受講されますようお願いいたします。受講定員は各回10名です

日 時：1月17日(金) 午後1時30分から
2月14日(金) 3時30分まで
3月14日(金)

場 所：メイプル地階「多目的ホール」
受講料：無料



講師の方の説明は、とても分かりやすいと好評です。

主 事 菊高 佐藤 池藤 中田 菅原 鈴木 田村 渡部 阿部 小野 菅野 坂本 河東 高橋 河本 正幸 藤里 野田 博子 善典 トヨ子 昭吉 猛夫 範 男 由男 吉 田 夫 山 一男 中 治 山 小 山

※(内は、地区/担当委員会)

〔理事〕高橋 力(黒石)
〔副理事長〕河東 正幸(藤里)
〔常務理事〕坂本 和彦(兼 事務局長)
〔理事〕菅野 博子(兼 事務局長)
〔理事〕小野 善典(水沢/総務)
〔理事〕阿部 トヨ子(常盤/安全就業)
〔理事〕渡部 昭吉(岩谷堂/総務)
〔理事〕田村 猛夫(佐倉河/事業・広報)
〔理事〕鈴木 範(前沢/安全就業)
〔理事〕菅原 由男(南都田/安全就業)
〔理事〕山 一男(水沢南)
〔理事〕中田 治(小 山)
〔理事〕池藤 治(業 務)
〔理事〕藤 尚子(業 務)
〔理事〕佐藤 裕之(経 理)
〔理事〕高橋 杏奈(業 務)
〔理事〕菊高 由美子(業 務)

謹賀新年



謹んで新春のお慶びを申し上げます



巻頭写真 【えさし藤原の郷】

藤原の郷は、平成5年、旧江刺市時代に、奥州藤原氏の興亡を題材にした大河ドラマ「炎立つ」の撮影を機に整備された平安時代の歴史テーマパークです。

約20ヘクタールの敷地に、日本で唯一、平安貴族の住宅、寝殿造の建物を再現した「伽羅御所」や武家館を再現した「経清館」、「清衡館」、政治を司る「政庁」など、大小約120棟の建物が建てられており、建物の中では、時代衣装や鎧の着付け、弓矢や貝合わせなど、様々な体験を楽しむことができます。四季折々には、桜や藤、ツツジ、紫陽花、睡蓮、萩、紅葉などの花々も彩りを添えています。

編集後記

- ★昨年11月にフリーランス新法が施行されたのに伴い、新しく会員の皆様への就業条件の事前明示という作業が出てきました。この就業条件の明示を円滑に行うため、スマホやパソコンをお持ちの方は、是非スマイルtoスマイル会員に登録しましょう。12月末日現在で、会員344人中168の方が既にスマイルtoスマイルに登録されており、加入率は48.8%となっております。
- ★新型コロナウイルス感染症やインフルエンザが猛威を振るっております。なるべく感染しないよう十分に栄養を補給し、適宜運動を行い、規則正しい生活を心がけましょう。(K.S)